

## L'eau potable des Franciliens et le développement de l'agriculture bio sacrifiés pour un circuit de F1

OUI à des projets locaux porteurs d'avenir et d'emploi NON à des gouffres financiers

### Tracteurs ou bolides ? Appel à la manifestation le 17 janvier à Flins-Les Mureaux (78)

*Une cinquantaine d'organismes (agriculteurs, associations environnementales, riverains, municipalités, organisations politiques, etc.) ont décidé d'unir leurs forces au sein du collectif « Flins sans F1 » pour dénoncer un projet qui a tout d'un non-sens économique, écologique et social. En effet, le Conseil général des Yvelines souhaite à tout prix la construction d'un circuit de Formule 1 sur les communes de Flins-sur-Seine et des Mureaux. Le fait que les terrains soient situés sur le 2<sup>ème</sup> plus grand captage d'eau potable d'Ile de France et qu'ils devaient servir à la mise en place d'un grand projet d'agriculture bio n'a visiblement pas été pris en compte par Pierre Bédier, Président du Conseil général 78. Pour s'y opposer, la résistance s'organise : 8 recours gracieux et 1 contentieux ont été déposés et le collectif « Flins sans F1 » appelle la population à une manifestation, samedi 17 janvier, encadrée par les tracteurs des agriculteurs chassés par la F1.*

Samedi 20 décembre, à la Mairie de Mézy-sur-Seine, riverains, associations et politiques annoncent à la presse la création du Collectif « Flins sans F1 ». Ils sont encore abasourdis par la décision du Conseil général 78 de préempter les terres de Flins et des Mureaux<sup>1</sup>. Et pour cause, cette décision est une injure au bon sens. En effet, le département souhaite construire un circuit de Formule 1 et est prêt à déboursier 122 millions d'euros avec l'argent du contribuable local alors que la Formule 1 est en crise. La plupart des Grands Prix de F1 sont déficitaires et Max Mosley, Président de la Fédération Internationale de l'Automobile, a récemment lancé un cri d'alarme sur la viabilité économique de la F1. Pourquoi alors imposer à la population locale une telle pollution atmosphérique et sonore pour ce qui s'annonce être un véritable gouffre financier ? Pour créer des emplois ? Temporairement dans le BTP, sans doute, mais quand on sait le peu d'emplois pérennes générés par les circuits de F1 fonctionnant beaucoup avec des saisonniers, cet argument ne tient pas la route. De même, concernant le dynamisme de l'automobile : il est difficile de comprendre comment l'installation d'un circuit de F1 à Flins fera avancer la recherche française sur la conception de voitures plus économes préparant l'après pétrole. La volonté du collectif est de promouvoir une activité économique pérenne notamment dans le secteur de l'automobile et donc de dénoncer un projet totalement aberrant.

Sur le plan écologique, les terrains choisis sont en partie non constructibles d'après le Plan de Prévention des Risques d'Inondation (PPRI) dernièrement adopté. Ils sont situés en bordure de Seine et sur un champ de captage alimentant une des plus grosses usines d'eau potable des Yvelines participant à l'approvisionnement en eau de près de la moitié des Yvelines et de la moitié de Hauts-de-Seine. **La protection de l'eau devrait donc y être un enjeu prioritaire, non seulement pour des raisons écologiques mais également économiques.** Le Schéma Directeur de la Région IdF (SDRIF) prévoit que cette zone permette d'assurer un rôle de couloir Vert favorisant d'une part la biodiversité entre la plaine de Bouafle et les coteaux de Mézy et d'autre part une coupure d'urbanisation sur la Seine entre Flins et les Mureaux. Il y a un an, Pierre BÉDIER, Président de l'EPAMSA, a sollicité et obtenu des aides européennes (FEADER) pour le développement de l'agriculture sur le territoire constitué par les espaces ruraux de Chanteloup, Vernouillet, Chapet, Bouafle, Les Mureaux et Epône. Aujourd'hui, il fait volte face, demain qui aura confiance ?

Enfin, avant que le Conseil Général ne mette le grappin sur ces terres, 3 jeunes agriculteurs venaient d'y être installés. En effet, après 7 mois de travail, de réunions et de négociations, la SAFER, organisme chargé de l'aménagement et du développement de l'espace rural, avait attribué mi-octobre les terrains à 1 céréalier et 2 maraîchers dans le cadre d'une dynamique régionale de développement de l'agriculture biologique. Cette décision avait été accueillie comme une excellente nouvelle en Ile de France où le foncier se fait si rare. Dans de telles conditions d'urbanisation, il sera difficile d'atteindre en 2012 les 6% de production bio prévus par le Grenelle de l'Environnement (l'Ile de France n'en compte actuellement que 0.78%).

Ce projet de circuit de Formule 1 s'avère donc incohérent à plus d'un titre et le Collectif s'étonne qu'il ait reçu le soutien de Christine Lagarde et de François Fillon. Où en sont les bonnes résolutions prises lors du Grenelle de l'Environnement ?

**Plus d'infos :** sur [www.collectif-flinssansf1.org](http://www.collectif-flinssansf1.org) (mail : [contact@collectif-flinssansf1.org](mailto:contact@collectif-flinssansf1.org)).

#### **Informations pratiques sur la manifestation :**

Départ prévu à 14h30 au rond-point des Garennes (niveau de la rue Descartes) sur la RD-14. Pour ceux qui viennent en transport en commun, RDV à la gare des Mureaux à 14h.

#### **Contacts Presse :**

- Coordination du Collectif : Hélène DANIEL 06 60 64 65 99

- Sur l'agriculture bio : Angélique Piteau, GAB IdF, 06 86 64 21 11, [Communication@bioiledefrance.fr](mailto:Communication@bioiledefrance.fr),

<sup>1</sup> Cette préemption a été rendue possible par la signature préalable (le 21/10) de deux arrêtés préfectoraux, plaçant l'actuelle Ferme de la Haye en zone d'aménagement différé (ZAD) en total désaccord avec la SAFER.

Membres du Collectif « Flins sans F1 ».

(Liste non exhaustive)

Action Consommation  
Association Contre la F1 à Flins  
Association de Défense des Intérêts des Vernoliens (ADIV)  
Association les « Biocoopains »  
Association d'Environnement Boucle de Chanteloup  
Association des Usagers des Transports (AUT)  
Association pour la Défense de l'Environnement de Mézy (ADEM)  
Association pour la Défense de Lieutel & de ses Environs (ADVALE)  
Association pour la Défense des Sites (DEF'SIT)  
Association pour la Taxation des Transactions pour l'Aide aux Citoyens Yvelines-Nord (ATTAC 78-Nord)  
Association pour le Maintien et le Développement d'Activités en milieu rural (AMDA de la Boucle)  
Association Qualité Environnement Région Mantaise (AQUEREM)  
Associations pour le Maintien d'une Agriculture Paysanne des Jardins de Cérès  
Associations pour le Maintien d'une Agriculture Paysanne en Île-de-France (AMAP-IDF)  
Association des Usagers de la BICYclette à Mantes en Yvelines (UBICYMY)  
Bio Consom'Acteurs  
Biocoop (Coopérative de magasins bio)  
CAP 21 Ile-de-France  
Collectif des Associations Pour la défense de l'Environnement en Seine Aval (CAPESA)  
Collectif pour la Circulation en Val de Seine et Vexin (CCVSV)  
Démocratie Citoyenne Locales (DECIL)  
Fédération nationale des Agriculteurs Bio (FNAB)  
Fédérations des Associations de protection de l'environnement de la haute Vallée de l'Orge (FAVO)  
Groupe du Mantois pour la Décroissance  
Groupement des Agriculteurs Bio d'Île-de-France (GAB-IDF)  
Ile De France Environnement (IDFE)  
Jonction d'Associations pour l'Environnement du canton de Monfort l'Amaury et de ses environs (JADE)  
Municipalité de JUZIERS  
Municipalité de MEZY SUR SEINE  
Nouveau Parti Anticapitaliste (NPA)  
Objectif 21  
Sauvons les Yvelines  
Société Civile de l'Ile Verte (SCIV)  
Société Civile pour le Développement d'une Agriculture Durable en Île-de-France (SCI Terres Fertiles)  
Société Hippique et Nautique de l'Ile Verte (SHNIV)  
SoliCités  
Terre de Liens Île-de-France  
The Earth Organisation France  
Union des amis du Parc de la Vallée de Chevreuse  
Union pour la Protection de la Boucle de Moisson et de ses Habitants (UPBMH)  
Vélorution Paris-IDF  
Verts Ile-de-France  
WWF-France

M. Franck BARRAUD, Maire adjoint de Conflans Ste Honorine (Verts)  
M. Dominique BARRE, Ancien Maire de Mézy  
Mme Céline BAUMEL, Conseillère régionale, Maire adjointe des Mureaux (PS)  
Mme Bénédicte BAURET, Conseillère régionale (CACR)  
M. Albert BISCHEROUR, Maire adjoint Les Mureaux, (Les Verts)  
M. Richard CAPITAINE, Maraîcher biologique  
M. Thibaud DE FLEURY, Secrétaire de la section PCF (Les Mureaux-Meulan)  
M. Jean-Claude FROT, adhérent (MODEM)  
M. DELARUE, Conseiller municipal Les Mureaux (POI)  
Mme Sophie DUPLAY, Maraîchère biologique  
M. Lucien FERRIER, Conseiller régional (Verts)  
Mme Marie Thérèse FOUQUES, Maire adjointe Les Mureaux  
Mme Dominique FRANCESCONI, Secrétaire de Section PS (Epône-Mézières)  
Mme Patricia HAMARD, Maire adjointe Les Mureaux  
Mme Geneviève LACOTTE, Ancien maire de MEZY  
M. Joël MARIOJOULS, Conseiller municipal Mantes la Jolie (DECIL)  
M. Stéphane OLIVIER, Conseiller régional (PS)  
M. Jamaa OURAMI, CFDT Renault Flins  
Mme Anny POURSINOFF, Conseillère régionale Île-de-France (Verts)  
M. Michel RAYNAL, Ancien Conseiller municipal Les Mureaux (Divers Droite)  
Mme Joëlle SALLABERRY, Secrétaire de Section PS (Meulan, Hardricourt)  
M. Jean SINDOU-FAURIE, Conseiller municipal Maurepas